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L’ALLIAGE 

Matthieu Schlesinger,
maire d’Olivet

ENTRETENIR LE LIEN

Voir OH’. S’il fallait résumer, je 
dirais qu’il s’agit d’un grand 
temps de partage. Avec 
pragmatisme et l’envie de rendre 
compte de l’action publique, 
nous animerons quatre réunions 
de quartier dans les prochaines 
semaines. Elles auront une 
portée particulière par le simple 
fait qu’elles seront les dernières 
de la mandature. Beaucoup 
de choses sont à partager et 
à vous montrer. Je sais que 
les habitants du Val y seront 
très sensibles après le temps 
commun à l’automne dernier 
qui avait permis de flécher les 
priorités. Nous en parlerons. Voir 
OH’ nous donnera également 
l’occasion de prendre de la 
hauteur à l’aune des enjeux de 
la ville de demain. Des experts 
ont été invités pour en échanger. 
Sur tous ces temps, votre point 
de vue est indispensable pour 
préparer et construire l’avenir de 
la commune.
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CRÉER DU LIEN 

La compétence « développement 
économique » a été transférée 
il y a une vingtaine d’années à 
l’intercommunalité. Pour autant, 
nous nous sentons toujours très 
concernés par ce sujet. Être 
au contact des artisans, des 
commerçants, des entreprises 
d’Olivet est essentiel car tous ces 
entrepreneurs font vivre notre 
territoire. Nous nous faisons les 
relais de leurs besoins auprès 
de la Métropole. À l’échelle 
communale, nous veillons 
à répondre à leurs attentes 
comme de créer du lien. Depuis 
quelques temps, nous avons 
pris l’habitude de les réunir 
autour de thématiques qui les 
concernent pour en échanger 
ensemble. Ces moments sont des 
occasions d’apprendre à mieux 
se connaître les uns les autres. La 
cybersécurité est le dernier sujet 
en date. Et contrairement aux 
apparences, il ne concerne pas 
que les grands groupes.



8 /03
Femmes au fil de l’eau

Une nouvelle fois, la ville d’Olivet 
met à l’honneur des femmes du 
territoire dans le cadre de la Journée 
internationale des droits des Femmes. 
L’exposition met en lumière des 
femmes aux parcours et aux passions 
diverses mais qui ont toutes pour point 
commun d’avoir un lien avec notre 
emblématique rivière. Une série de 
portraits à découvrir dans le Val et au 
Larry jusqu’en mai.

12 > 22 /03
Manier la langue française

La bibliothèque Le Temps Retrouvé a cette 
année axé les animations de la Semaine de 
la langue française et de la Francophonie 
sur la poésie et le slam. Deux techniques 
où l’orateur joue avec les mots pour 
susciter des émotions et raconter des 
histoires. La cabane à poèmes, qui ouvrait 
la semaine, a connu un grand succès, de 
même que les spectacles pour enfants ! 

27 / 02

7 /03
Gourmandise au marché

Les élèves du Lycée hôtelier de 
l’Orléanais ont régalé les papilles 
sur le marché ! Les jeunes cuisiniers 
proposaient des dégustations 
de bouchées sucrées et salées 
concoctées sur place avec les produits 
des commerçants du marché.  
Leurs stands n’ont pas désempli et 
tous les plats ont été finis, preuve de 
leur savoir-faire.

7 /03
Electro Deluxe à l’Alliage

Quel concert ! Les membres du groupe 
Electro Deluxe ont fait vibrer une salle 
comble de 600 spectateurs, aux sons 
de la basse, du clavier, de la batterie 
et des cuivres. Le public comme les 
musiciens en sont sortis ravis, profitant 
de l’ambiance de l’Alliage longtemps  
après la fin du concert.

Une soirée spéciale a 
permis de découvrir 
en avant-première 
et sur grand écran le 
documentaire Anne Frank, 
journal d’une adolescente 
d’Alexandre Moix. La 
mairie était partenaire 
du film. 80 ans après la 
libération des camps, de 
nombreux jeunes étaient 
présents pour saisir 
toute l’histoire de celle 
qui incarne la jeunesse 
sacrifiée de la 2e guerre 
mondiale.

Retour sur... FÉVRIER / MARS
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SE PROTÉGER DES  
chenilles processionnaires : 

•  N’approchez pas et ne touchez pas 
les chenilles, leur nid ou les arbres 
porteurs de nid et gardez les enfants 
éloignés.

•  À proximité d’arbres infestés, évitez 
de faire sécher le linge et lavez les 
fruits et légumes cueillis.

•  Évitez les zones à risque durant la 
période de présence des chenilles.

•  En balade dans une forêt  
(de janvier à juillet) :

 > portez des vêtements longs ; 
 > évitez de vous frotter les yeux ; 
 >  lavez-vous les mains au retour  

de promenade.

GARE
La mairie vient de poser des pièges sur des arbres du 
territoire communal. Ils visent à lutter contre la très 
urticante chenille processionnaire du pin.

Vous avez peut-être déjà observé ces colliers reliés à un 
sac, ceinturant des arbres dans plusieurs endroits de la ville. 
Ce drôle d’habillage n’a qu’un objectif : capturer la chenille 
processionnaire du pin, une espèce classée nuisible*. Cette 
larve de papillon de nuit prolifère au point de menacer la santé 
humaine et animale : le danger principal provient de ses poils, 
très urticants.

Une chenille invasive et dangereuse

Tout au long de son développement, elle tisse 
des nids de soies dans l’arbre colonisé et en sort 
la nuit pour en manger les feuilles. Au dernier 
stade larvaire, entre février et mai - avec un pic 
en mars - la processionnaire du pin descend 
en file indienne le long du tronc pour aller 
s’enfouir plus loin dans le sol et se transformer 
en chrysalide. C’est à cette étape que la chenille 
est la plus dangereuse, car le moindre contact 
avec ses poils peut provoquer des réactions 
urticantes importantes. Les premières victimes 
sont souvent les enfants et les chiens.

C’est également à cette étape que les pièges sont utiles : le 
collier en forme de gouttière renvoie les chenilles en train de 
descendre du tronc vers un sac fermé où elles se trouvent 
piégées. Le service des espaces verts municipaux a coordonné 
l’installation de ces colliers : « 39 pièges ont été posés, explique 
un des contremaîtres de la Ville. Un seul piège permet de capturer 
les chenilles de plusieurs nids présents dans l’arbre, ce qui en fait 
une solution économique. » L’installation d’un piège revient à 
55 €, quand la destruction d’un seul nid par une entreprise atteint 
100 €. Cette solution permet également de limiter les contacts de 
la population avec les chenilles, en les arrêtant avant qu’elles ne 
soient au sol. 

Au niveau national, une plateforme de 
signalement des chenilles a été mise en place. 
Elle permet d’identifier la progression de cette 
espèce nuisible et de coordonner les actions  
de lutte.

* Décret n°2022-686 du 25 avril 2022 / Sources : anses.fr consulté le 5/03/2025 et sante.gouv.fr mis à jour le 2/08/2024, consulté le 7/03/2025

l’actu
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Le label 4 fleurs incarne un engagement collectif : 
celui des agents municipaux, des associations 
et des habitants pour offrir un cadre de vie 
respectueux de la nature. 

Au fil du renouvellement du label, les actions 
se sont ajustées pour être davantage en phase 
avec les enjeux environnementaux croissants. 
Ces dernières années, les plantes vivaces et 
perpétuelles, moins gourmandes en eau, ont 
remplacé pour moitié les massifs floraux. Loin de 
dénaturer nos paysages, ces changements sont 
pensés pour les sublimer. Des solutions durables, 
comme la réutilisation de l’eau des piscines 
municipales, ont également été mises en place.  

Pour aller toujours plus loin, un programme sans 
précédent a été élaboré pour donner une identité 
végétale à la ville. Sur les dix prochaines années, 
il est prévu d’intervenir sur les entrées de ville, 
les parcs publics, de renaturer des places et des 
lieux de vie... Il s’agit également de développer 
avec les Olivetains des opérations de frontage 
paysager que la ville accompagnera. Tout cela 
s’effectuera en ayant aussi à l’esprit de préserver 
la biodiversité.

LE MOT DE L’ÉLUE

Sandrine Lerouge 
adjointe au Maire déléguée  
à l’environnement et au cadre de vie

« La ville-jardin est une priorité forte de notre 
mandat. Nous nous engageons pleinement à préserver 
et conforter l’identité végétale d’Olivet, sans la figer 
dans le temps, avec une touche d’audace.»

ÉPISODE 6

DU CÔTÉ DE la ville-jardin

LA PETITE SÉRIE  
qui fait le point sur  
les avancées à Olivet

+ de 650 arbres 
plantés en 5 ans

13 500 m2  
de nature en plus en 5 ans

(boisements urbains, engazonnement 
des cimetières, plantations diverses...) 
soit 2 terrains de foot

22 ans 
sous label 4 fleurs  
des Villes et Villages 
fleuris
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 MAIRIE  Changement 
d’horaires 
Depuis le 1er mars, la Mairie d’Olivet 
ouvre en journée continue le mardi, 
de 10h à 17h30. Cette ouverture sur 
la plage du midi concerne le service 
formalités/ état civil pour permettre 
de réaliser de démarches sur le 
temps de la pause déjeuner. Il est 
désormais possible de venir pour un 
titre d’identité (demande sur rendez-
vous) ou d’obtenir un renseignement 
concernant l’état civil entre 12h30 et 
13h30 (pas d’accueil téléphonique).

Par ailleurs, la mairie d’Olivet 
accueille désormais les usagers le 
samedi de 8h30 à 12h30.

Réserver la salle : 

 SALLE DES FÊTES 
Une visite virtuelle  
EST DISPONIBLE 
Ouverte depuis un an, la salle des fêtes d’Olivet 
se situe au domaine du Donjon. Elle peut 
être louée pour des événements familiaux 
(anniversaires, réunions de famille) tous les 
week-ends, du vendredi au dimanche (sauf du 1er 
au 17 août 2025). 

Une visite en ligne

Il est désormais possible de réaliser une visite 
virtuelle du lieu, directement depuis le site de la 
ville ainsi que sur Google. Ainsi, les internautes 
peuvent découvrir la grande salle de réception et 
les deux salles attenantes, la cuisine, le vestiaire 
et encore la terrasse desservant le terrain 
clôturé.

Comment réserver ?

Les demandes de réservation sont à effectuer 
au plus tôt et jusqu’à un an à l’avance et au 
plus tard 70 jours avant la date souhaitée, en 
remplissant le formulaire en ligne, directement 
sur le site de la ville d’Olivet.
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Avis sur le PLUm

Dans le cadre de la modification 
n°3 du Plan Local d’Urbanisme 
Métropolitain (PLUm), une 
enquête publique est en cours 
jusqu’au vendredi 18 avril 2025 
à 17h. Elle a pour objectif de 
porter à la connaissance du 
public les évolutions de ce 
document de référence à partir 
duquel sont délivrées toutes les 
autorisations d’urbanisme sur la 
commune d’Olivet et l’ensemble 
de la métropole. Les nouveautés 
proposées et le registre d’enquête 
sont disponibles à l’accueil 
principal de la mairie aux horaires 
d’ouverture et sous forme 
dématérialisée.

D’INFOS : Permanence  
du commissaire enquêteur  
à la mairie d’Olivet, le vendredi  
4 avril, de 9h à 12h

Avis sur les mails 
d’Orléans
Derniers jours pour prendre 
connaissance du projet de 
requalification des mails d’Orléans 
et donner son avis. L’enquête 
publique prendra fin le jeudi 10 
avril à 17h. Les documents du 
projet et le registre d’enquête 
sont disponibles à l’accueil 
principal de la mairie. Il est aussi 
possible de formuler un avis en 
ligne.  
Retrouvez toutes les informations 
utiles sur orleans-metropole.fr

D’INFOS : Permanence  
du commissaire enquêteur  
à la mairie d’Olivet, le mercredi  
9 avril, de 9h à 12h

 INNOVATION   Bien au chaud 

Les résidences du Clos du Lorette et la copropriété de 
Beauséjour, avec d’autres immeubles et bâtiments de 
l’université, sont maintenant en partie chauffés grâce aux 
calories des eaux usées traitées à la station d’épuration 
voisine d’Orléans-La Source. Tous ont été raccordés cet 
hiver. On doit cet exploit à une installation innovante sur 
le site de la station qui capte la chaleur résiduelle des 
eaux dites « grises » issues des cuisines, salles de bains 
etc... avant de la réinjecter dans le système de chauffage 
urbain. «Ces calories récupérées représentent une source 
d’énergie vertueuse, économique et durable, précise 
Matthieu Schlesinger, qui a piloté ce dossier métropolitain 
dans le cadre de sa délégation à la transition énergétique. 
Les travaux de raccordement au Clos de Lorette ont été 
effectués concomitamment avec ceux de la rue de la 
Source ». 

Ces précieux degrés répartis au cœur des 5 km de 
canalisations viennent augmenter la température de 
l’eau, qui était jusqu’alors, dans le quartier, chauffée à 
60% par biomasse et à 40% grâce au gaz.  

ENQUÊTES PUBLIQUES

Depuis quelques mois, le chocolatier 
Arnaud est présent sur le marché 
du vendredi. Il y sera présent 
presque toutes les semaines de 
début avril à fin juin. Quelques-uns 
de ses produits sont également 
vendus à l’Atelier des Fleuristes, 
434 rue Marcel Belot et à la Ruche 
Qui Dit Oui, 781 route d’Ardon. Son 
laboratoire est situé à Olivet et de 
nouvelles idées autour des produits 
locaux devraient en sortir bientôt. 
Un artisan à découvrir sans tarder 
pour préparer Pâques ! 

Un chocolatier sur le marché

PÂQUES

D’INFOS : arnaud-chocolats.com
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Une fois formé, chacun est encouragé à le 
faire savoir. Dans le Loiret, un millier de « Bons 
Samaritains » ont téléchargé l’application 
Staying alive. Elle permet aux services d’urgence 
de géolocaliser, via une carte interactive, les 
défibrillateurs ainsi que les citoyens-sauveteurs à 
proximité d’un arrêt cardiaque. 

L ors d’un arrêt cardiaque, chaque minute 
qui passe réduit les chances de survie. La 
présence de défibrillateurs cardiaques est 

ainsi primordiale dans les équipements publics. C’est 
d’ailleurs, depuis le 1er janvier 2020, une obligation 
pour les établissements recevant du public (ERP).

Ces derniers mois, la mairie a investi pour renouveler 
le parc de défibrillateurs de la ville : les 25 appareils 
installés sont récents et vérifiés tous les trimestres 
par les agents municipaux pour qu’ils restent 
fonctionnels 24h/24. La majorité des équipements 
est placée à l’extérieur des bâtiments afin que 
chaque citoyen-sauveteur puisse s’en servir en cas 
de besoin. 

Une anomalie détectée sur un défibrillateur ? Le 
signalement est à effectuer auprès de l’accueil de la 
mairie.

Se former pour sauver

Tous les ans, quatre sessions de formation aux 
gestes qui sauvent sont dispensées par les sapeurs-
pompiers. L’idée ? Acquérir les bases pour maintenir 
en vie une personne victime d’un malaise ou d’un 
arrêt cardiaque en attendant les secours.

La ville d’Olivet vient de 
renouveler son parc de 
défibrillateurs : 25 sont 
disponibles dans l’espace 
public. Utilisables par tous, ils 
permettent de sauver des vies. 

LA PRÉVENTION

Télécharger l’appli 
Staying alive !

À cœur

D’INFOS : Retrouvez la carte  
des 25 défibrillateurs sur olivet.fr
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CARNET : février

BIENVENUE AU BÉBÉ : 
Joaquim DOS SANTOS 

ILS NOUS ONT QUITTÉS :

Thérèse PÉRIN, 77 ans | Lucienne MINEAU, 77 ans | Nicolas 
ANGENAULT, 86 ans | Yves ALAIN, 94 ans | Claude JEAN, 88 ans | 
Marie-Claire RATIER, 73 ans | Guy GAUCHER, 82 ans | Georges 
BOIDIN, 76 ans | Sylvain BOX, 88 ans | Colette MEDIONI, 87 ans | 
Colette WINDISH, 90 ans | Jean-Claude BROSSEAU, 84 ans | Lina 
ROBIN, 93 ans | Christian TARBÉ, 90 ans

 Conseils municipaux  
 de 2025 

Rendez-vous à 18h30 à l’Alliage :

• 5 mai

• 30 juin

• 29 septembre

• 17 novembre

• 15 décembre

PLUS DE PATROUILLES  
en centre-ville 
Le 14 février dernier, le bar-tabac Le Celtique a 
été victime d’un vol à main armée. Les images 
de vidéoprotection de la Police municipale ont 
contribué à résoudre l’enquête en quelques 
jours et à appréhender les auteurs présumés des 
faits. Comme les commerçants et les habitants, 
la municipalité a été profondément choquée et 
émue. Prenant la mesure de cet événement, le 
mairie a organisé une réunion quelques jours 
après avec des commerçants, des partenaires 
de la ville et les forces de police. Les dispositifs 
de prévention et les bonnes attitudes à tenir ont 
été abordés. Un groupe de travail va approfondir 
toutes les pistes. La Police municipale, quant à 
elle, accentue ses patrouilles en centre-ville.

Bravo  
les Bouchons !
L’association les Bouchons  
d’amour 45 a collecté et trié 18 
tonnes de bouchons plastiques 
en 2024, revendus ensuite aux 
industriels pour un total de  
21 402 euros. Cette jolie somme a 
permis de financer 18 projets pour 
aider des personnes en situation 
de handicap comme des fauteuils 
électriques, une poussette adaptée 
ou encore l’éducation d’un chien 
d’assistance. 

Continuons à déposer nos bouchons 
dans les bacs de collecte !

La petite astuce pour les retirer 
facilement des bouteilles ? Les 
tourner sur eux-mêmes lorsqu’ils 
sont fixés.
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Votre rendez-vous du printemps avec la ville, 
c’est Voir OH’. Traditionnellement, à cette période 
de l’année, la mairie organise les réunions de 
quartiers à l’Alliage. En 2025, la formule s’étoffe 
pour voir plus loin. Deux mois d’information et 
d’échanges s’ouvrent, entre sujets de proximité 
et grandes perspectives ; avec toujours comme 
piliers, les réunions de quartiers. 

Des réunions de quartier

La formule des réunions de quartier est revisitée. Plus 
exactement, elle s’enrichit. Tout est parti des Rencontres du 
Val organisées en octobre dernier. Elles avaient permis de 
poser un diagnostic avec les habitants et d’entendre leurs 
attentes et leurs priorités. À leur issue, la mairie avait promis 
de revenir vers les habitants au printemps pour présenter les 
pistes d’évolution du quartier avec du concret. Ce sera chose 
faite et c’est justement le format de la réunion de quartier 
qui a été retenu pour cette grande restitution, avec une 
exposition à l’appui, à l’Alliage.

Dans ce contexte d’une vision extra large, les autres 
quartiers adopteront la même formule. Ce sont donc quatre 
soirées, chacune dédiée à un secteur de la commune, qui 
vont être mises en place. Les portes de l’Alliage ouvriront 
dès 18h pour découvrir l’exposition consacrée à son quartier.  

À quoi faut-il s’attendre ? En plus de l’exposition, il est 
prévu une présentation de l’année écoulée par les élus, des 
grandes réalisations à l’échelle de la ville et les principaux 
projets à venir avant d’entamer un tour d’horizon très 
concret du quartier. Place ensuite aux échanges : dans leurs 
domaines respectifs, les élus seront à l’écoute de tous et 
se prêteront au jeu des questions / réponses. Les réunions 
seront aussi retransmises en direct sur internet pour 
permettre à tous d’être au fait des informations de sa ville. 
Les questions en ligne pourront même être relayées dans la 
salle. Le cycle des réunions annuelles de quartier débute le 
24 avril, et c’est le quartier Ouest qui ouvrira le bal.  

Trois conférences pour rêver la ville de demain

Après le cycle des réunions de quartier, la mairie innove pour 
imaginer Olivet demain. Trois grands témoins, spécialistes 
de leur sujet, viendront partager leur vision de la ville rêvée. 
Ils en débattront dans le cadre d’une table-ronde avec 
des experts du territoire pour imaginer les transpositions 
possibles à Olivet. 

La grande exposition

L’exposition des quartiers sera présentée au parc du Poutyl 
dès le 27 mai jusqu’au 24 juin. Une façon de permettre à tous 
d’avoir une vision complète de la ville des actions achevées, 
en cours et à venir.

UNE VISION À 360°°

D’OLIVET

Dossier
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   «  «  Voir OH’Voir OH’    
c’est à la fois c’est à la fois 
voir loin et voir loin et 
voir près. »voir près. »

24 AVRIL > 24 JUIN
•  4 RÉUNIONS DE QUARTIER 

• 1 EXPOSITION

•  1 GRAND TEMPS DE CONFÉRENCES 

Repères

3 questions  
à Matthieu Schlesinger 
POURQUOI VOIR OH’  MAINTENANT ? 

Il est important de se projeter en prenant en compte 
les grandes tendances qui marquent notre société et 
notre planète. Ici, on souhaite faire un tour d’horizon de 
l’ensemble des quartiers et se projeter jusqu’en 2030 
voire au-delà. Nous apportons une réflexion globale : 
l’avancement d’Éclosion, l’avenir de la Vanoise et celui du 
Val que nous savons très attendu. Après un premier temps 
de concertation à l’automne, nous nous étions engagés à 
revenir avec un calendrier de travail et des propositions 
d’actions pour ce quartier en particulier. Voir OH’ est 
l’occasion de les présenter.  

QUE VA-T-ON Y TROUVER ? 

Voir OH’ c’est une exposition, des réunions de quartier et 
des rencontres avec les habitants. On va trouver un retour 
sur les transformations récentes d’Olivet, des éléments 
de diagnostic, des images de références et beaucoup 
d’informations sur les projets concrets qui vont se dessiner 
demain dans la ville et qui constituent des priorités de 
l’équipe municipale.

VOIR OH’ ANNONCE AUSSI UN TEMPS FORT,  
QUE POUVEZ-VOUS NOUS EN DIRE ? 

C’est un grand moment où l’on va confronter les projets 
concrets de la ville avec les grandes questions sur le 
réchauffement climatique, sur la manière de construire 
la ville demain, la mobilité, l’intelligence artificielle... On 
souhaite en débattre pour coconstruire avec les habitants 
la ville et son avenir. Nous aurons un week-end de 
conférences pour en parler tous ensemble à la lumière  
de l’intervention d’experts.

Dossier
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4 RÉUNIONS DE QUARTIER 
24 AVRIL > 21 MAI 

ouverture des portes à 18h, à l’Alliage

• QUARTIER OUEST : Jeudi 24 avril   

• QUARTIER CENTRE : Lundi 12 mai 

• QUARTIER EST : Jeudi 15 mai   

• QUARTIER DU VAL : Mercredi 21 mai

  RDV sur olivet.fr pour les suivre en direct

1 GRANDE EXPOSITION
23 ET 24 MAI à l’Alliage

27 MAI > 24 JUIN dans le parc du Poutyl

D’INFOS : Retrouvez le découpage 
des quartiers sur olivet.fr

3 CONFÉRENCES 
pour réfléchir aux enjeux futurs

23 ET 24 MAI À L’ALLIAGE 
 ( horaires à venir dans le OH’ de mai )

Les villes intelligentes par Sébastien Dupraz, 
directeur du programme régional Junon 
au Bureau de recherches géologiques 
et minières (BRGM). Son exploration de 
l’intelligence artificielle pour résoudre les défis 
environnementaux et rendre la ville plus facile 
seront au centre de son intervention.

• Vendredi 23 mai

L’adaptation des villes aux changements 
climatiques par François Gemenne, politologue, 
enseignant-chercheur et membre du GIEC. Il 
est reconnu pour ses travaux sur les politiques 
d’adaptation au réchauffement climatique. Nos 
modèles de ville devront nécessairement évoluer. 
Son regard viendra nous donner des perspectives.

• Samedi 24 mai

Bien vivre en ville et les mobilités de demain par 
Lise Bourdeau-Lepage, professeur de géographie 
à l’université Jean Moulin – Lyon 3. Elle se 
consacre à l’étude de la place de la nature en 
milieu urbain et à l’évaluation du bien-être des 
individus. Et si la ville de demain était finalement 
plus paisible, plus pratique ?

• Samedi 24 mai

Dossier
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L
es cyberattaques ont la fâcheuse 
tendance à faire «la une» de 
la presse et à empoisonner, 
parfois pour longtemps, ceux 

qui les subissent. Hameçonnage, 
rançongiciels, piratages de comptes 
et de données... Derrière ces mots, il 
y a au mieux une paralysie partielle et 
temporaire de l’activité mais parfois 
aussi des risques économiques avec des 
pertes financières. En 2023, en France, 
une entreprise sur 5 a déjà subi une 
cyberattaque.  

Le sujet est suffisamment sérieux pour 
en parler. Sans vouloir faire peur, au 
contraire, la cybersécurité a été au 
cœur de la dernière rencontre du 31 
mars avec les acteurs économiques du 
territoire. Ils étaient réunis à l’Alliage 
pour une soirée spéciale. Comme elle 
en a l’habitude, la mairie organise, une 
fois par an, une grande conférence 
sur un sujet transversal et d’actualité 
pour sensibiliser et partager des 

bonnes pratiques avec les entreprises, 
les artisans et commerçants de la 
commune.  

THEIA-IT, expert en la matière, dont 
le siège sera olivetain dans quelques 
semaines, a fait le tour de la question. 
La société a présenté les risques, fait 
témoigner des chefs d’entreprise qui ont 
été victimes pour aborder les difficultés 
auxquelles ils ont été confrontés... 
THEIA-IT a aussi mis en avant les écueils 
à ne pas commettre et l’éventail des 
solutions pour se mettre autant que 
possible à l’abri. 

« Nous avons en face de nous des 
cybercriminels, indique sans détours 

Eric Ruter, Président de THEIA-IT, fort 
d’une vingtaine d’années d’expérience 
et à la tête d’une cinquantaine de 
collaborateurs. Nous avons un rôle 
à jouer en matière de pédagogie et 
d’information. Ce type de rencontres est 
essentiel ». 

Car contrairement aux idées reçues, les 
TPE, les PME, les collectivités sont en 
première ligne face aux cybermenaces. 
Une petite bijouterie proposant de la 
vente en ligne peut se faire pirater son 
compte Instagram. Une boulangerie/
pâtisserie peut perdre toute sa 
traçabilité alimentaire en se faisant 
hacker son fichier fournisseurs... Dans 
un cas comme dans l’autre, la reprise 
du service prendra du temps. « La 
cybersécurité, c’est comme mettre un 
casque, des gants et des bottes quand on 
est à moto. En cas de chute, on se relève 
mieux et plus vite si on est suffisamment 
protégé. »

«  Nous avons en 
face de nous                                                              
des cybercriminels »

Cybersécurité :  
mieux vaut prévenir que guérir !

Les acteurs 
économiques du 
territoire sensibilisés  
à la cybermenace  
à l’Alliage.
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Cet espace est réservé à l’expression des groupes politiques,  
majoritaire et minoritaires. Chaque mois, l’ensemble des tendances  
a la possibilité de s’exprimer dans cette page.

GROUPE MAJORITAIRE 

GROUPES MINORITAIRES  

Le groupe majoritaire Olivet 2020 

Chantal Blot, Emilia N’Diaye et Vivien Pelletier - Groupe Olivet Ecologique & Solidaire

Gile de Sousa - Olivet près de vous  

Aux côtés des commerçants

La résolution rapide de l’enquête 
après le vol à main armée au Celtique,  
bar-tabac emblématique d’Olivet, repré-
sente un véritable soulagement pour nous 
tous. Cet événement particulièrement 
choquant nous a marqué. Naturellement, 
nous sommes allés à la rencontre des gé-
rants et de leurs salariées pour leur témoi-
gner de notre soutien dans cette épreuve. 

Nos commerces de proximité jouent un 
rôle central dans la vie de notre ville. Ils 
ne sont pas de simples points de vente, 
mais incarnent un espace de rencontre 
et d’échange, créant des liens forts entre 
les habitants. Pouvoir travailler sereine-
ment est essentiel à la préservation de la 

Le 25 mars 2024 Mr Charles-Eric Le-
maignen présentait le projet d’aména-
gement des mails au Conseil Municipal 
d’Olivet ,3,5km entre le pont Joffre et la 
place Alma Grand pour 75 millions d’eu-
ros . Ce projet coûteux, mal « ficelé », fut 
rapidement contesté pour son manque 
d’étude de circulation préalable, manque 
de solution de remplacement pour ré-
duire les flux de véhicules, des traversées 

vitalité locale. Leur sécurité fait partie de 
nos priorités. Les images fournies par les 
caméras de vidéoprotection de la ville ont 
prouvé une fois de plus leur utilité dans la 
résolution des enquêtes. Il était nécessaire 
de faire plus. D’abord, en provoquant une 
réunion avec les commerçants du centre-
ville pour un temps d’écoute et d’échange 
sur les problématiques du quotidien aux-
quelles ils peuvent être confrontés. Pour 
être concrets sur les solutions, nous avons 
mobilisé la Police nationale, la Police mu-
nicipale, la Chambre de commerce et d’in-
dustrie. Ensuite, en s’appuyant sur des 
commerçants volontaires, pour approfon-
dir ensemble toutes les pistes abordées. 
On parle ici de bonnes pratiques à adopter 
en pareils cas, voire de formations.

de voies trop nombreuses de piétons et 
de cyclistes mettant en cause leur sé-
curité . On a dit un temps que ce projet 
était abandonné, puis repoussé . Qu’en 
adviendra-t-il ? Le voilà maintenant en 
enquête publique ouverte du 3 mars au 10 
avril, visible dans les mairies des 22 com-
munes . N’hésitez pas à participer à cette 
concertation par écrit à la mairie d’Oli-
vet, sur le site de la Métropole ou auprès 

Les effectifs de notre police de proximité 
ont progressé plus vite que la population 
olivetaine : ils sont douze sur le terrain, au-
près de vous au quotidien pour prévenir les 
infractions et maintenir le vivre-ensemble 
auquel nous aspirons tous. Malgré tous 
les efforts et tous les moyens que nous 
pourrons mettre, le risque zéro ne pourra 
jamais être totalement atteint. Il faut en 
avoir conscience et rester collectivement 
vigilants.

Nous avons pu mesurer la solidarité qui 
s’est exprimée de manière spontanée 
entre eux. Nous saluons cette cohésion qui 
les a probablement aidés à avancer et re-
prendre le travail sans pour autant oublier. 
Plein soutien à tous nos commerçants.

Dominique Ragon - À Gauche Pour Olivet

La sécurité des personnes mise à mal

Pendant que la mairie se félicite d’être la 
2eme ville la plus tranquille de France avec 
ses 80 caméras, un vol à main armée se dé-
roulait en plein centre bourg, le vendredi 14 
février, jour de marché.
Les auteurs du délit se sont fait attraper peu 
de temps après.
Une réunion s’est tenue, en mairie, le 25 fé-

Ne pas confondre entendre et écouter…

Nous ne pouvons pas reprocher à notre 
municipalité de ne pas organiser des réu-
nions d’information avant chaque projet de 
développement urbain, ou tout autre sujet 
de grande ampleur impactant Olivet. Les 
visites régulières de quartiers sont d’ailleurs 
régulièrement organisées et permettent à 
tous de s’exprimer et se tenir informé des 

vrier avec une délégation de commerçants. 
Les élus minoritaires y ont participé, ce qui 
n’était pas prévu au départ.
Nous continuons de penser que, quel que 
soit le nombre de caméras, Olivet ne s’exclut 
pas du monde qui l’entoure.
Nous ne pourrons pas ériger des murs pour 
nous protéger.
La prévention de la délinquance passe par 
l’éducation à la citoyenneté, des moyens 

évolutions à venir. Cependant, nous avons 
le sentiment que malgré tous ces efforts de 
communication, ces ateliers ont davantage 
un but pédagogique que constructif, mas-
quant le fait accompli. Les inquiétudes des 
habitants souvent légitimes sont ainsi tou-
jours entendues mais pas forcément écou-
tées.  A la différence « d’entendre » qui se 
résume à une perception passive, « écou-
ter » implique une volonté de comprendre. 

pour des éducateurs de rue, une société qui 
permette à chacun de vivre dignement de 
son travail, qui offre à sa jeunesse une autre 
perspective que l’enfermement dans la mi-
sère et le désœuvrement. C’est un choix po-
litique.
Ces actes de délinquance au quotidien sont 
le symptôme d’une société qui va mal. Il faut 
s’attaquer aux causes quel que soit le niveau 
de responsabilité.

Cela demande de l’empathie et une certaine 
forme d’humilité pour lutter contre les idées 
préconçues. L’intérêt général doit primer, il 
y aura forcément des laissés pour compte, 
néanmoins une capacité d’écoute avec bon 
sens et pragmatisme, permettrait surement 
d’éviter les crispations vécues par certains 
riverains comme dernièrement lors des 
aménagements de la rue de la Source ou la 
rue de Navrin.

du Commissaire Enquêteur présent dans 
notre mairie le 9 avril de 10h à 12h. Les 
olivetains sont tous concernés et doivent 
donc participer . Vous pourrez aussi don-
ner votre avis sur la présence de QR code 
dans le OH désormais. Sans smart’phone 
impossible de l’ouvrir ! 
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PORTRAIT

Marine Colombey est une 
scientifique dans l’âme, passionnée 

par la nature. Technicienne à 
l’Office National des Forêts, elle fait 

partie des personnalités mises à 
l’honneur dans l’exposition Femmes 

au fil de l’eau, visible dans le Val  
et l’Est d’Olivet. 

Marine COLOMBEY

L’effet L’effet 
papillonpapillon

O n entend un pinson chanter, au loin. Tout à coup, 
un pic-vert s’envole, survole les arbres pour 
disparaitre derrière les arbres des bords du Loiret. 

Ce sont ces composantes, parfois presqu’invisibles à 
l’œil, qui passionnent Marine Colombey depuis son 
enfance. Curieuse et ayant besoin de comprendre son 
environnement, elle partait sur 
les chemins d’Auvergne, à travers 
les bois, sur son vélo : « je pars 
en exploration », lançait-elle à 
la cantonade. « Et je partais à la 
recherche d’insectes, de plantes 
et d’oiseaux que je n’avais jamais 
vu, raconte-elle aujourd’hui. Dans ma chambre, il y avait 
des bocaux avec des chenilles, que j’observais au fil de leurs 
métamorphoses.» 

Une approche scientifique qui l’amène, logiquement, à 
s’orienter vers des métiers liés à la nature. Professeure 
en agronomie dans un lycée agricole, garde monitrice 
dans des parcs nationaux, inspectrice de l’environnement 
responsable de la police de l’eau dans le Loiret et 
aujourd’hui chargée de mission à l’Office Français de 
la Biodiversité... Marine Colombey s’est imposée dans 
un domaine majoritairement masculin. En posant pour 
l’exposition Femmes au fil de l’eau, dans le cadre de la 
Journée internationale des droits des femmes 2025, 
l’Olivetaine a souhaité « ouvrir l’esprit » de ses concitoyens 
à la fois sur l’environnement, mais aussi la possibilité de 
tous à accéder à ses rêves. 

La nature, assurance de l’Humanité

La biodiversité -entendez par là la diversité des formes 
du Vivant- cristallise son attachement à la nature. 
C’est une source d’émerveillement pour toute une vie. 
Marine Colombey s’enrichit de techniques pour éveiller 

les consciences de tous sur l’importance 
de la biodiversité. Elaboration de supports 
pédagogiques, information, accompagnement 
des enseignants et leurs élèves, mais aussi des 
élus vers des programmes d’inventaire de la 
biodiversité et de reconnexion à la nature. « Le 
vivant sauvage est l’assurance vie de l’Humanité, 

estime l’Olivetaine en couvant du regard les premières 
pousses printanières des Carrés Potagers, dont elle est la 
présidente depuis quatre ans. Il a tendance à se diversifier 
naturellement, c’est pourquoi nous devons lui laisser 
l’espace nécessaire.» À ce jour, vingt familles prennent part 
à ce lieu, le cajolent, y favorisent une biodiversité ordinaire 
ô combien importante. Elles ont récemment installé un abri 
à hérissons, sous des branchages secs.

« Les jardins familiaux sont vraiment un lieu ressourçant, 
sourit Marine Colombey. D’ailleurs, être dehors, gratter 
la terre, cela fait énormément de bien physiquement 
et moralement.» Aux jardins familiaux, l’entraide et le 
partage sont des éléments nécessaires, que ce soit entre 
les jardiniers comme avec les autres éléments du Vivant. 
Marine Colombey a à cœur de le rappeler, aussi bien dans sa 
vie personnelle que professionnelle.

«  Je pars en 
exploration ! »

D’INFOS : Retrouvez Marine dans l’exposition Femmes au fil de l’eau : du 28 mars au 17 avril 2025,  
quartier Val, devant les commerces / du 18 avril au 9 mai 2025, quartier Est, arrêt du tramway Victor Hugo
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Espace Desfriches
Bibliothèque Le Temps Retrouvé
365, rue du Général de Gaulle


